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創刊に寄せて

未来を担う龍馬育てよう！

瀞淵嚇濡坂本登
私達は2011年、蝶立坂本龍馬記念館の20周年記念ｿ業の一環

として「今、なぜ龍馬か」をテーマに龍馬が行きたくて行けな

かったアメリカへ、その思いを35人の胸に、ハワイからニュー

ヨークを周るフォーラムの旅に行ってきました。

東口本大震災から７ケ月後の１０月９日から９口問の旅でした。

ハワイのオバマ大統領が卒業したブナホウスクールでは学生を

対象に、ハワイコンペンションセンターでは一般の人向けにシ

ンポジュームを行いました。いずれも好評で、そのilIで龍馬に

ついてはアメリカではリンカーン、ジョージワシントンのよう

な人だとの評価でした。また、東日本大震災についての関心が

商く多くの方々から義援金も寄せられています。

続いてニューヨークジャパンソサエティーでのフォーラムでは、

Ｈ米11.；i校4言の討論を通じI闘校生|司上の悩みはどこもlIijじである

との感じを強く受けました。

イリレ'
１」、

題字：沢田明子（

TELO88-802-8934F14XO88-845-1721http:〃www・ryoma-foundation・org／

フォーラムを通じて“龍馬スピリッツ，’はアメリカ人にも通

じる、理解してもらえる、その確信を得たように思います。ア

メリカ人も'1本人も、環境問題、地球洲暖化、満エネ問題、格

ﾉ削1迦、失業問題等国が違っても今、悩みは同じなのです。

｜Iilが変わっても人の心は変わらない、龍蛎が衿えていた「人

類愛」己を捨て人の為に尽くす、

龍馬粘神発信基地ミュージアム

をニューヨークに設侭し世界に

向け発偏しよう、高知県立坂木

龍馬記念館森館長の呼びかけで

私たち一行３５名全員が1枚の色

紙に記橘し坂本龍馬財団の設立

を惇ったのです。

フォーラムを終え一同35人全員

が財間設立に向け頑張ろう、５年

後にニューヨークに龍馬ミュー

ジアムを創り龍馬を世界に発信

齢蕊

しよう、それが旅の別れの合点ニユーヨークのデモでインタ
ビューを受ける

唯となりました。

私述は財卜11設立に向け動き出した。財川のfi称をどうするか、

いろいろと案が出たが「坂木龍馬財ljl」に決った2()12年3jj2(）

I|尚知lliの城西館で設立総会、評雛貝、理'ji:を進出、財冊lの理

'1#陵は坂本龍馬記念館の森館長に決まりました。４ｊｌには京都

Ilil際会館で人々的にお披露目イベントを行いました。

龍馬は5年間で大きな仕事を成し遂げ|X|刃に倒れた。私達は

財剛設立5年F1を目標にニューヨークに龍馬ミュージアムを造る。

今１１のF1本を見る時、政治の貧困、原発問題、経済低迷、稲

祉の貧附、増税等々、平成の現代はまさに離末維新の様相であ

ります。将来の11本を担う龍馬を育てることも坂本龍馬財団の

使命であろうと思うのです。
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創刊に寄せて

圃標達成に向けて前進１

臓隠磯Ｉ灘継森健志郎

識窒塞〔諏蕊
龍馬脱藩150年となる2()１２年

「坂本龍馬財団」は誕'１§しまし

た。そのきっかけがニューヨー

クだったというのが、いかにも

龍馬らしいではありませんか。

あの日、2011年lOjjl5I~Ｉ（上)の

興蕪は、私の脳裏に焼き付いて

消えることはありません。

場所はニューヨークウォ ール

街の公閲でした。郷士坂本家9代目、坂本登さんたちと一緒に

アメリカ通のジョン万次郎研究家、北代淳二さんを案内人に、

例の“絡差娃服デモ'，の現場に出かけたのです。訪米の|Ｉ的だ

った「今、なぜ龍馬？」フォーラム日凝を成功のうちに終え、

唯一のrlIlI時間でした。1パーセントの樹総1Ｗに対する99パー

セントの庶民が平呼を訴えるデモです。民－１２党、共和党関係なし、

民衆の怒りのデモです。突き上げられるプラカード、その後方

から通行人に声高に呼びかける真剣な眼差しは、Ｉ~湖瞳は分から

ない私にも伝わってきました。

不意に坂本さんが言いました。「館長、これは稚末ですよ。

私はニューヨークで幕末を見ました。Ｉｌｔ界のニューヨークです

よ」。その斤葉を聞いた時、ぞくっと鳥肌です。北代さんと3人

が顔を見合わせました。今回のフォーラムで終わりにして坂本

龍馬記念館20周年の区切りにしようと決めていたスケジュール

が、その瞬間狂いました。“終わりではない、龍馬発偏は今から

スタート'’だと。

フォーラム参加者全員が思いを一つにしました。その結晶が

「坂本龍馬財剛」です。目標はニューヨークに龍馬発偏堆地と

して“龍馬ミュージアム'，設立です。龍馬l肝殺150年まで後5年、

総未の５年を乱れようはよく似た平成の現代に砿ねました。

２０１７年です。会員を増やし目標達成に向かって前進です。



台湾･李登輝元総統と感激の対而1１
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踏み

か撫駕鑑撫跡「目を覚ませ日本12,世紀の龍馬よ1縛さ磯署綴る言難
問剛を前に、大きな体を乗り出し、こころ財団会興の皆さんには差し上げ

李登輝元総統･魂の提言熱く語ってくださった講演内容のたいところだが、財団の基金の一

すべてを収録。日本の占領下の台『坂本龍馬財団李登輝元総統快気祝い表敬訪問記」助とするため、’冊1,000円でご購
泌で生 まれ、２２歳までまさにＲ 本 入 を お 願 い し 、 ご 一 読 の う え、お

人として、その精神性を育んできた李登輝氏。さらに、龍馬の知り合いの方々にも、勧めていただければ有り難い。

船'''八策にならって台湾の無血雌命を成し遂げた、まさに“台なお、お申し込みくださる場合は、アマゾンでも購入可能で

泌の龍馬'，ともいうべき偉大な政沿家である李登輝氏が、１１本すが、坂本龍馬財団事務局（088-845-1721）か高知県立坂本

人が大好きだからこそ、今の''水を盤い、新時代の龍馬の到来龍Ｍｊｌ拙念館（088-841-0015）までファックスいただければ郵

を強く願っている。その熱い思いを訪問i､11だけで共有するので送いたします。

なく、多くの人に伝えたい－まさにその一念で出版した一冊。

歩出した

財団メンバーら35人､3泊4日で台湾へ

△

政治、経済、社会の混迷がｎ本だけでなくアメリカ、アジア、

そして、世界中にまで広がっている今こそ、私心を捨て公に尽

くす龍馬スピリッツが求められている。“出会いの達人，'であ

る龍馬のように、人との出会いを大切に、志を持ち、行動する。

この本を通じて、そのことの亜要性を感じていただければ、と

の想いを込めている。

この水の特長は李登輝氏の継波録だけでなく、３５人の訪問１１１

のそれぞれが、それぞれの感性で李稚輝氏の人間的魅ﾉJを語っ

ていることにある。また李登輝氏のI;肺淡のI|'には、これからの

n本の舵取りを一体誰に託せばよいのか、まさに問われている
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愛ｲIf，１Ｍ〔敬を樋に、台湾初の本島人の総統として台湾の政治に

下腕をふるった、その根本に龍馬の粘神があったことに、訪問

州一人一人が感銘を受け、あらためて龍馬の偉大さに触れた思

いがしたことだった。まさに李登洲iさんは“台湾の龍馬'，と言

える人物で、そんな偉大な方のお話を間近で聴くことができた

ばかりか、夜の酒宴の席まで構えていただき、一人一人とフラ

ンクに分け隔てなく接していただいたことに、だれもが深い感

動に没った。

李蚕輝さんが講演で話された「[1本はいま、誰もが何をすべ

きか分かっていない。リーダーシップというものが分からない。

ここらへんで龍馬財、をつくって船'''八策に基づいた龍馬の精

神を伝えなくてはならない」という酎雌。また、「世界の情勢は

変わった。我々は新しい龍馬をつくりなおし、発見し、教育し

なければならない。見つけなければならない寅任を持っている」

と〃強くI活された言葉のすべてが、私たちを勇気づけてくれた。

なぜなら、それらはまさしく、私たち坂本龍馬財団の存在意義

そのものだから。財団をいまこの時期に立ち上げたことが必然

だったことを李登輝さんの言葉が裏付けてくれたように感じ、

心強く、嬉しかった。そして、それとともに、財団に託された

蛍任の大きさがいま、あらためて問われていることを痛感させ

られた旅だった。私たちの背ｒｌｌを押してくれた李登輝さんに感

謝し、その期待に全力で応えていきたい。

＆

詞

像を鮒るなど交流を続けてきた。他馬とlIil様に、人との出会い

を何よりも大切にする李登輝さんは、その縁を忘れず、満89歳

のご尚齢、そして病み上がりにもかかわらず、私たち訪問団を

温かく出迎え、心からもてなしてくださった。

そして約２時間にもわたる講淡を聴かせていただいた。その

お話の中で、あらためて分かったことは、李登輝さんが単なる

１人の龍馬ファンではなく、龍馬の生き方にならって、龍馬の

船『''八策をお手本に、台湾の無血改雌を成し遂げたということ。

11本の統治下の台湾で生まれ、1.1本が敗戦する22歳まで日本人

として生きた李登輝さんの、日本人が持つ本来の日本精神への

李遜輝さんは2009年、妻の曽文忠

さんとともに桂浜の龍馬像を訪れ、

坂木龍馬記念館にも立ち寄っている。

そのとき熱心に館内を見て歩き、熱

く龍馬について語る姿に、記念館の

森館長は“民族を率いる人のオーラ

を見た'，と｡『_すう。以来、館長の李笠

輝さんへの噸敬は深まり、龍馬の水

７ｊｌ下旬、熱心な龍馬ファンで知られる台湾の李登輝元総統

の快気祝いを目的とする台湾訪問が実現した。メンバーは、坂

本龍馬財団と「にんげんクラブ」のｲi志による、一昨年、アメ

リカッアーに行ったときと同じく、年齢も職業も居住地もてん

でばらばらの35人。共通しているのは胸に秘めた「龍馬スピリ

ッツ」だけだ。






